

Unir nos forces pour mieux intervenir



Les municipalités du Village d'Ayer's Cliff et de Hatley ont adopté un Plan de sécurité civile *intermunicipal*. Ce plan culmine des mois de travail qui s'est fait conjointement par le comité intermunicipal de la sécurité civile. Ce comité avait été mandaté par les deux municipalités pour mettre en œuvre une démarche de planification commune et voir comment les deux municipalités pourraient unir leurs forces dans le cas où il y aurait un sinistre majeur.

Ce plan a été basé sur le modèle proposé par le ministère de la Sécurité publique du Québec, chargé de l'application de la *Loi sur la sécurité civile*, mais adapté pour pouvoir répondre aux attentes des conseils municipaux qui désiraient une étroite collaboration des deux municipalités.

« La collaboration s'est faite à tous les niveaux » mentionnent la directrice générale d'Ayer's Cliff, madame Ghislaine Poulin-Doherty et le directeur général de Hatley, monsieur Roland Gascon. Dès le début de la démarche de planification, les deux parties ont travaillé en commun et c'est très perceptible dans le plan. Les ententes conclues avec les fournisseurs de services externes et les municipalités environnantes sont communes, l'Organisation municipale de la sécurité civile, étant l'équipe d'intervention en cas de sinistre est intermunicipale et les deux municipalités prévoient le partage des locaux nécessaires à la bonne marche d'une intervention. La population des deux municipalités a aussi été sollicitée afin de pouvoir former l'équipe d'intervention, le recours aux citoyens volontaires étant nécessaire dans les plus petites municipalités. La réponse à la demande de recrutement a été plus qu'appréciable et les maires des deux municipalités, monsieur Alec van Zuiden, maire du Village d'Ayer's Cliff, ainsi que monsieur Jacques de Léséleuc, maire de Hatley en sont très reconnaissant et remercient grandement leurs populations pour une si grande réponse.

Plusieurs membres de la communauté ont mis en disponibilité leurs talents et qualifications dans plusieurs catégories. Plusieurs personnes ont même indiqué qu'elles étaient prêtes à loger des concitoyens sinistrés et ne pouvant plus loger chez eux en cas d'évacuation. C'est ça la force d'une communauté. Cette disponibilité sera consignée dans le bottin d'urgence et de ressources du plan.

Mentionnons qu'afin de produire ce plan une demande de contribution financière a été faite auprès de Sécurité publique Canada. La réalisation de ce plan a donc été possible grâce à la participation financière de Sécurité publique Canada, dans le cadre du Programme Conjoint de Protection civile.